
“La economía debe abrirse integral y
simultáneamente”
4 de Mayo de 2020

No nos podemos equivocar el el plan de reapertura

Miguel Vega Alvear, representante de los gremios privados ante la Comisión de Reactivación, explica
en esta entrevista que la economía es un todo orgánico y no se puede aprobar una actividad y no
otras, puesto que están vinculadas. Si hay oferta, tiene que haber transporte y comercio, por ejemplo.
Por lo tanto, todo se debería reabrir a la vez, con sus debidos protocolos, comenzando por la
economía formal. Los centros comerciales, por ejemplo, que tienen protocolos muy avanzados,
deberían funcionar desde el lunes 11. Se debe confiar en las empresas, y sancionar si alguna no
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cumple.

Propone, además, una aproximación territorial: concentrar las acciones en las 5 regiones y 5 distritos
de Lima más contaminados, y liberar 17 regiones y el resto de distritos de Lima.

Anuncia que va a pedir:

la corrección de los “Lineamientos para la vigilancia de la Salud de los trabajadores” dados por
el MINSA, pues según esa norma no podrían trabajar personas con grado de obesidad 1, que en
el Perú es normal. Casi nadie podría trabajar.
Critica también la Guía Técnica para los Restaurantes, aprobada por el Mincetur, porque
establece tales exigencias que no más de 200 de los 220 mil restaurantes podrían funcionar.
Pedirá el funcionamiento inmediato de las App de delivery, que han aceptado cumplir todos los
requerimientos sanitarios.

Comentario

Es cierto que se debe ser muy cuidadoso con el reinicio de actividades para que no se produzca un
rebrote, pero debería poder abrirse simultáneamente toda actividad que tenga protocolo. Más aún si
al mismo tiempo se distribuye bien bonos y víveres a los sectores más necesitados para prevenir las
grandes aglomeraciones, que son la causa de los contagios, y se ordena el funcionamiento de los
mercados, para lo cual, increíblemente, hasta ahora no sale una norma. Debe centralizarse la compra
de víveres y estandarizarse canastas y encargar a empresas su distribución, en coordinación con
juntas vecinales. Y debe ponerse todo el esfuerzo en el programa Te Cuido Perú, que es clave para
cortar la cadena de contagios, y sobre cuyo avance no se informa. Lampadia

 


